
 
39° RIUNIONE DEL CONSIGLIO DELL’ORDINE DEGLI INGEGNERI DI MACERATA 

Quadriennio 2017/2021 

   Il giorno 9 del mese di Dicembre 2020, parte in modalità telematica per 
mezzo di piattaforma per teleconferenze e parte presso la sede di Via Famiglia 
Palmieri n. 26 a Macerata, si riunisce il Consiglio dell’Ordine. 

   Presiede la riunione il Presidente Ing. Maurizio Paulini, verbalizza il 
Consigliere Ing. Nicola Gobbi. Stante la situazione di emergenza venutasi a 
creare a seguito dell’epidemia di COVID-19 e vista l’oggettiva difficoltà a tenere 
la seduta con le consuete modalità, la presente riunione di Consiglio viene 
tenuta parte in tele conferenza e parte con i consiglieri presenti in sede. Si 
constata il numero legale dei consiglieri presenti e pertanto l’assemblea inizia 
alle ore 16:30 con il seguente ordine del giorno: 

1. Approvazione verbale seduta precedente  
2. Organizzazione assemblea iscritti 11/12/2020 
3. Prevenzione corruzione, trasparenza ed integrità 
4. Nuove iscrizioni, dimissioni, cancellazioni, visto parcelle 
5. Varie ed eventuali 

   Si procede alla lettura del verbale della precedente seduta del Consiglio 
che viene approvato all’unanimità. 

   
   Alla luce delle recenti disposizioni normative relative all’emergenza COVID, 

non sarà evidentemente possibile tenere l’assemblea generale dell’Ordine in 
presenza, per cui si decide di ricorrere alla piattaforma telematica GotoMeeting.  
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MEMBRI CONSIGLIO CARICA Presente Assente

PAULINI Maurizio Presidente in sede

TIBALDI Stefania Vice Presidente on line

BRACHETTI David Vice Presidente x

BIANCUCCI Silvano Segretario x

TERZI Martina Tesoriere (cons. iunior) in sede

BRODOLINI Mario-Francesco Consigliere on line

GOBBI Nicola Consigliere on line

GOVERNATORI Giorgio Consigliere on line

MATTIONI Romualdo Consigliere on line

PAOLUCCI Corrado Consigliere on line

SMERALDINI Fabio Consigliere x

Totale 8 3



   Il Consigliere Brodolini dà lettura del Piano per la prevenzione della 
corruzione e la trasparenza, che viene approvato all’unanimità. Il Consigliere 
Gobbi fa notare un problema che verrà a crearsi quando si insedierà il prossimo 
Consiglio, dove l’Ing. Brodolini non potrà più essere presente avendo già svolto 
due mandati, e si dovrà individuare il nuovo responsabile della trasparenza e 
anticorruzione. Si tratta di un’attività altamente complessa e che comporta  un 
importante carico di responsabilità. 

   L’Ing. Tibaldi riferisce sulla proposta di convenzione per il superbonus  del 
100% con la Confartigianato, che è opportuno rivedere nei contenuti specie 
riguardo il primo sopralluogo, nell’ottica di una maggiore tutela degli iscritti. 

   Beta Formazione propone il rinnovo della convenzione con il nostro Ordine, 
la proposta viene accolta. 

   Il Presidente Paulini informa che che il CNI, a partire dal 2021, chiederà un 
importo di 7 Euro per l’autocertificazione dei crediti formativi. Tale importo 
appare ingiustificato in relazione all’attività svolta dal CNI per la gestione dei 
crediti in autocertificazione. 

   Il Presidente  propone inoltre di dar vita ad una Fondazione dell’Ordine 
degli Ingegneri di Macerata, insieme all’ordine Ingegneri di Ancona, per poi 
eventualmente ampliarla anche agli altri Ordini territoriali, che possa veicolare 
le attività formative e di sussidiarietà agli enti territoriali. La proposta viene 
accolta favorevolmente da tutti i presenti, si decide di esplorare la fattibilità 
dell’iniziativa. 

 Ai sensi delle vigenti disposizioni di legge, si procede alla ricognizione delle 
società partecipate dall’Ordine, per cui: 
− visto il D.lgs 19 agosto 2016 n. 175 – Testo unico società a partecipazione 

pubblica (T.U.S.P.);
− vista la comunicazione trasmessa dal CNI relativa a «Revisione periodica delle 

partecipazioni pubbliche al 31.12.2018 (art. 20 del D. Lgs. n. 175/2016 – 
TUSP- Testo Unico in materia di società a partecipazione pubblica – 
Aggiornamenti»;

− considerato che la più volte sostenuta sottoposizione degli Ordini professionali 
alla normativa prevista dal D.Lgs 175/2016 è frutto di un’interpretazione 
estensiva del predetto testo legislativo, non univoca e qui non condivisa, 
basata sul mero rinvio, nella determinazione dei soggetti destinatari della 
normativa, all’art. 1, comma 2, del decreto legislativo n. 165 del 2001;

− valutato tuttavia che, a prescindere da ogni considerazione sulla particolare 
natura degli Ordini professionali quali enti pubblici non economici a carattere 
associativo (con aspetti tanto di carattere privatistico che pubblicistico) vi sono 
ragioni di dovuta trasparenza e leale collaborazione con gli Organi Istituzionali 
che portano a ritenere opportuna la ricognizione delle società partecipate;

Tutto ciò premesso, il Consiglio dà atto che che l’Ordine non detiene partecipazioni 
in società, che detiene “partecipazioni” nella Federazione degli Ordini degli Ingegneri 
delle Marche, come meglio identificata nel documento di analisi che si allega al 
presente verbale, che a seguito della ricognizione effettuata si procederà alla 
dichiarazione negativa quanto alla detenzione di partecipazioni societarie da parte di 
questo Ente e che si procederà agli adempimenti di legge riguardo la comunicazione 
di quanto sopra.
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   Per la prevenzione della corruzione, trasparenza ed integrità, l'ANAC ritiene 
necessario che tutti gli iscritti, in particolare i Consiglieri ed i dipendenti di 
segreteria, siano parte attiva. Alla prossima assemblea dell'11 dicembre sarà 
opportuno trattare l'argomento, anche se magari in maniera non esaustiva. Se 
l'Assemblea lo riterrà opportuno si potrà fissare uno specifico incontro sul tema, 
incontro che, dati i tempi, non potrà che essere per via telematica. Tutti gli 
iscritti saranno invitati a partecipare con suggerimenti, consigli etc., dando così 
a chiunque la possibilità di rendersi parte attiva, entro i tempi dettati dalla 
normativa, e tutte le operazioni dovranno concludersi entro marzo, anziché 
entro gennaio come di normTutti gli iscritti saranno invitati a partecipare con 
suggerimenti, consigli etc., dando così a chiunque la possibilità di rendersi parte 
attiva, entro i tempi dettati dalla normativa, e tutte le operazioni dovranno 
concludersi entro marzo, anziché entro gennaio come di norma. 

       
   Nuove iscrizioni: 

  Non vi sono richieste di nuove iscrizioni 

   
   Dietro loro richiesta si procede alla cancellazione dall’Ordine dei seguenti 

iscritti: 

    
  
   La seduta si conclude alle ore 20:00. 

   Il Presidente       Il Segretario 

 Maurizio Paulini           Silvano Biancucci 

Matricola Sezione Cognome Nome

141 A Gabrielli Giuseppe

413 A Ciccarelli Saul

732 A Mancuso Santo
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